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令和3年度 金沢市議会 2月定例月議会の概要

　令和3年度金沢市議会2月定例月議会が2月17日から3月3日までの15日間の日程で開催されました。

相川市長職務代理者　提案理由説明（要旨）

◇市民生活の安全・安心の確保

　新型コロナウイルス感染症対策の最前線に立

つ保健所の強化に向けて保健師を増員する。市立

病院救急患者受入れ体制強化のため、専任の救急

医を配置する。

◇まちの元気を創り出す

　地域の担い手となる若者の企業を支援する制

度を充実させる。将来の起業家育成のための若手

起業家指導によるワークショップや、海外の子ど

もたちとのオンライン交流会を開催する。

◇金沢固有の文化の継承・発展

　泉鏡花文学賞制定 50周年を記念するイベント

を実施する。また、ユネスコ無形文化遺産登録の

縁付金箔製造の保存・継承のため研修生と指導

者に奨励金を交付し、技術を後代に引き継ぐ。

◇次代を担う子どもを守り育む

　体調不良児を預かる保育所等を追加するほか、

助産院で実施する産後ケア事業の対象者の拡大

や、保健師訪問に心理士が同行しカウンセリング

を行うことで、育児不安の解消を図っていく。

◇協働と連携のまちづくり

　次期地域コミュニティ活性化推進計画の策定

に取り組み、ポストコロナ時代の社会変容に対応

した地域活動の在り方を検討するほか、町会等の

電子回覧板アプリ導入助成額を引き上げる。

◇2月17日　議案上程・提案理由説明

　市長職務代理者から、令和4年度予算案や「金

沢市公文書館条例」制定案などが提案され、提案

理由の説明が行われました。

◇ 2 月 25 日及び 28 日　議案上程・提案理由

説明・質疑・一般質問

　25日及び28日には、2日間で13人の議員が

質疑や一般質問を行いました。また、市長職務代

理者からまん延防止等重点措置の延長に伴いか

かる経費など総額 2億 1,100 万円及び大雪によ

る除排雪費など総額 4億 5,800 万円の追加補正

予算が提案され、提案理由の説明が行われまし

た。

◇3月1日　委員会審査

◇3月2日　委員会審査（総括質疑・討論・採決）

　令和3年度補正予算関係議案及び令和4年度当

初予算関係議案の審査を行うため、各常任委員会

が開催されました。

◇3月3日　討論・採決

　討論・採決が行われ、市長職務代理者提出の議

案各件は、全会一致または賛成多数をもって、い

ずれも原案のとおり可決されました。議員提出

の議会議案8件は、5件が可決、3件が否決され、

請願1件、陳情2件は、いずれも不採択となりま

した。
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歳 

入

市 税  825億   47万円

地 方 譲 与 税  12億9,200万円

交 付 金  145億3,100万円

地 方 交 付 税  81億円

分担金及び負担金  4億7,962万2千円

使用料及び手数料  35億6,166万8千円

国 庫 支 出 金  312億2,001万9千円

県 支 出 金  130億6,803万8千円

市 債  152億6,890万円

そ の 他  105億8,828万3千円

歳 

出

議 会 費  8億8,466万円

総 務 費  135億5,539万1千円

民 生 費  696億5,769万7千円

衛 生 費  173億   60万3千円

労 働 費  2億1,968万4千円

農林水産業費  25億5,776万3千円

商 工 費  37億7,501万3千円

土 木 費  162億5,901万7千円

消 防 費  46億2,315万1千円

教 育 費 316億8,251万2千円

災 害 復 旧 費   8,963万7千円

公 債 費  192億7,865万2千円

諸 支 出    622万円

予 備 費  7億2,000万円

令和4年度一般会計予算　1,806億1,000万円

分担金及び
負担金 0.3％

地方譲与税 0.7％

使用料及び
手数料 2.0％

市税
45.7％

市債
8.4％

国庫支出金
17.3％

交付金
8.0％

地方交付税
4.5％

県支出金
7.2％

その他 5.9％

歳 入

商工費 2.1％

消防費 2.6％

農林水産業費 1.4％

議会費 0.5％

労働費 0.1％

民生費
38.6％

公債費
10.7％ 教育費

17.5％

土木費
9.0％

総務費
7.5％

衛生費
9.6％

歳 出

予備費 0.4％

諸支出金 0.0％

災害復旧費 0.0％

令和４年度 金沢市予算概要

令和4年度当初予算 令和3年度当初予算 増減率

一般会計
1,806億1,000万円

（※1）（1,787億5,450万円）

1,782億1,000万円

（1,779億3,300万円）

1.3％

（0.5％）

特別会計（※2） 1,362億1,970万3千円

（963億2,037万1千円）
956億7,232万7千円

42.4％

（0.7％）

企業会計（※3） 532億2,914万2千円
604億4,024万円

（516億7,414万4千円）

△11.9％

（3.0％）

合　　計
3,700億5,884万5千円

（3,283億401万3千円）

3,343億2,256万7千円

（3,252億7,947万1千円）

10.7％

（0.9％）

（※1） （　　　）は、特別分（一般会計における学校給食費の公会計化分及びガス・発電事業譲渡に伴う影響分）を除いた実

質の数値

（※2）国民健康保険費、後期高齢者医療費、介護保険費、ガス事業清算特別会計など12会計の合計

（※3）水道事業、病院事業、中央卸売市場事業など6企業会計の合計

　令和 4 年度当初予算は、人件費や扶助費などの義務的経費のほか、継続事業などを主体とする「骨

格予算」となっています。予算規模は、一般会計と特別会計、企業会計をあわせた全会計で 3,700 億

円、前年度より10.7％の増となっていますが、特別分を除いた実質では0.9％の増となっています。
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本会議の発言から

本会議の
発言から

　2月25日（金）、28日（月）にかけて、13人

の議員が質疑や一般質問を行いました。

2月25日（金）

・宮崎 雅人 議員（自民党） P. 4

・森　 一敏 議員（みらい金沢） P. 5

・源野 和清 議員（公明党） P. 5

・新谷 博範 議員（金沢保守） P. 6

・黒沢 和規 議員（市議会自民党） P. 6

・森尾 嘉昭 議員（日本共産党） P. 7

2月28日（月）

・喜多 浩一 議員（自民党） P. 7

・山本 由起子 議員（みらい金沢） P. 8

・広田 美代 議員（日本共産党） P. 8

・熊野 盛夫 議員（創生かなざわ） P. 9

・田中 美絵子 議員（みらい金沢） P. 9

・玉野 　道 議員（創生かなざわ） P.10

・高　 　誠 議員（自民党） P.10

※ 掲載している内容は、発言した議員本人が作成した

原稿をもとにしています。

【質問事項】（一括質問方式）

1　令和4年度当初予算について

 当初予算案の概要／新型コロナウイルス感染症対策／地

域経済対策とその活性化／交流人口と定住人口の拡大／

子どもの育成／パラスポーツの発信・発展／ガス・発電

事業譲渡

自由民主党金沢市議員会

宮崎 雅人  議員

令和4年度当初予算案の概要について

今回の予算案は、義務的経費や継続事業

を中心とする骨格予算案だが、歳入確保のため

意を用いた点を、市税の増加理由と併せて聞く。

市税収入については、景気の持ち直しを

踏まえ、法人・個人市民税の増加や新型コロナ

ウイルス感染症による特例軽減措置の終了に伴

う固定資産税の増などを適正に見込んでいる。

また、当初予算と補正予算を一体的に編成し、

事業の年度間調整を図ったほか、計画的に基金

を取り崩すなど財源確保に工夫を凝らした。

 （市長職務代理者）

ワーケーションについて

交流人口拡大の一手法として、ワーケー

ションが注目される中、先日、金沢に滞在した

東京を中心に活動するクリエーターたちの感想

や、市の手応え及び今後の課題を聞く。

仕事の傍ら、地元企業との交流とともに

伝統工芸を体験するワーケーションだったが、

感性が研ぎ澄まされ活動の広がりが期待できる

等の意見があり、本市の環境が創作活動の刺激

になると改めて感じた。影響力があるクリエー

ターが魅力を発信する機会が増えれば、SNS を

使いこなす世代への訴求力が向上すると手応え

を感じており、ワーケーションを含めた関係人

口のさらなる拡大が今後の課題である。

 （市長職務代理者）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　市民のつぶやきから

2　2022年度骨格予算案について

3　ガス事業・発電事業の譲渡について

4　山野市政を振り返って

【質問事項】（一括質問方式）

1　新型コロナウイルス感染症対策について

2　予防接種費と成人保健費について

3　重層的支援体制について

4　ヤングケアラーの支援について

5　少子化対策について

6　ICT版金沢型学習スタイルについて

7　図書館運営について

みらい金沢

森　 一敏  議員

公明党金沢市議員会

源野 和清  議員

市民のつぶやきから

予算を編成し、これを執行する最高責任

者の市長が既に辞職して不在となり、補佐する

立場の副市長も辞職して不在の中で、市民は自

分たちがないがしろにされたと憤っている。異

例な事態の中で今定例月議会が行われることに

対し、職務代理者としての所見を聞く。

指摘の状況は、政治家としての判断によ

る選挙日程の関係から生じたものであり、地方

自治法でも想定して職務代理について規定して

おり、それに従って今定例月議会に臨んでいる

ことを理解してほしい。市長不在の間、職員と

共に、誠実に市政の運営に当たっていきたい。

 （市長職務代理者）

ガス事業・発電事業の譲渡について

発電事業清算特別会計に、電力受給契約

の解約に伴い、北陸電力株式会社に支払われる

解約補償金 13 億 5,300 万円が計上されている。

これほどの高額の補償金の支払いは、関連議案

の審議段階ではほとんど認識されず、後出しと

の受け止めは拭えない。解約補償金がどのよう

な根拠で算定されたのか明らかにしてほしい。

本市が北陸電力との令和 8 年 3 月 31 日

までの売電契約を中途解約することから、国の

ガイドラインに基づき、北陸電力の本市からの

電力購入価格と市場価格の差額を基本に算定し

たものであり、適正なものと考えている。

 （公営企業管理者）

問

答

問

答

重層的支援体制について

9 月定例月議会で、今後、ますます重要

になってくると市長が答弁した支え合いソー

シャルワーカーは、今回 2 名の増員だが、どの

ような効果を期待するのか。また、コロナ禍に

あって従来からの社会の弱い部分に困難を抱え

ている人が多くなっていると言われる中、2 名

の増員で十分なのか。

今回の増員で、より多くの世帯への対応

が可能となり、支援を広げていくことができる

が、課題が表面化していない世帯の発見や介入

のために、今後、さらなる増員も検討する。

 （市長職務代理者）

玉川こども図書館の駐車場使用料について

建て替え前の玉川こども図書館は、親子

での読み聞かせの場として、ゆっくりと時間を

取って図書に親しむ機会を提供しており、幼少

の子どもを連れ立ってくる保護者の多くは、自

動車にて来館していた。親子で安心して読書の

機会を確保する観点を踏まえて、駐車場使用料

に対する本市の対応を聞く。

図書館の実施するイベントに親子で参加

する利用者には、時間を気にせず楽しんでもら

えるよう、駐車場使用料の減免対象としたい。

 （教育長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

1　木の文化都市

2　拠点型子ども宅食モデル事業

3　まちづくりにおける任意団体の定義

4　ガス・発電事業譲渡歳入

5　金沢市教育委員会の役割

6　湯涌街道景観まちづくり推進費

【質問事項】（一括質問方式）

1　議案第62号令和4年度金沢市一般会計予算について

2　山野市政の残した行政課題への取組と年度末における市

役所の円滑な事務遂行について

金沢保守議員会

新谷 博範  議員

金沢市議会自由民主党議員会

黒沢 和規  議員

木の文化都市について

骨格予算にもある「木の文化都市」条例

の制定に関し、木の文化都市の定義が不明確で

ある。金沢会議を創設し、推進計画を策定する

とのことだが、会議のメンバーや計画年数を聞

く。

都市計画をはじめ建築構造、森林などの

有識者、地元経済界、SDGs 関係者で金沢会議

を設置するとともに、必要に応じて専門部会を

設ける。推進計画では、長期的な行動計画と10

年をめどとした中期目標計画を定めたい。

 （都市整備局長）

湯涌街道景観まちづくり推進費について

湯涌街道は、本市で初めての国交省指定

の道の駅整備が可能な路線だと考えるが、湯涌

における道の駅整備への条件と課題を聞く。

道の駅の登録には要件が詳細に定められ

ているとともに、整備できる場所の特定が必要

である。湯涌街道では道の駅の設置は難しいと

考えるが、金沢湯涌福光線の開通後に交流人口

の増加も見込まれることから、その必要性につ

いて勉強していきたい。 （市長職務代理者）

問

答

問

答

令和4年度金沢市一般会計予算の性格と基本

コンセプトについて

予算の性格を骨格予算としているが、実

質的には通年の当初予算と差異はないようにも

思える。予算編成における基本的コンセプトに

ついて聞く。

義務的経費や継続事業を主体として編成

した。新型コロナウイルス感染症対策に万全を

期すため、当初予算と補正予算を一体的に編成

し、感染防止対策や地域経済対策などに係る所

要の経費を確実に盛り込んだものである。

 （市長職務代理者）

都市交通体系構築について

来年度の新規事業として次期金沢交通戦

略策定費が計上されているが、その目的を聞く。

また、新交通システム導入等に係るこれまでの

予算との関連について聞く。

次期金沢交通戦略は、社会情勢の変化な

ど様々な時代の要請を踏まえ、市民の暮らしを

支える移動手段の確保の在り方など、本市の交

通まちづくりの指針を定めるものである。また、

新しい交通システムについては、検討委員会に

おいて中長期的な方向性を議論しており、今後、

委員会の意見がまとまった後、次期金沢交通戦

略との整合を図っていく。 （市長職務代理者）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

1　市民の命と安全を守る取組について

2　コロナ禍の中で、市民生活を守り、地域経済を立て直す

取組について

3　ガス事業・発電事業譲渡について

【質問事項】（一括質問方式）

1　本市施設のオンライン配信環境の整備とリモートワーク

対応について

2　部活動改革について

3　社会人のデジタル人材育成について

4　第71回金沢百万石まつりについて

日本共産党金沢市議員団

森尾 嘉昭  議員

自由民主党金沢市議員会

喜多 浩一  議員

東長江町での土砂崩れへの対策について

高田団地上部ののり面が高さ約 40 メー

トル、幅約 20 メートルにわたって崩れ、その

一部が山側環状道路まで達した。原因と復旧対

策を明らかにせよ。

原因を特定することは難しいが、降雨や

雪解け水、地下水が長年浸透したことによる地

盤の緩みが土砂崩れの主な原因と思われ、応急

措置を行った。専門家の知見により安全対策を

検討する。 （市長職務代理者）

北陸電力への13億5,300万円の支払いについて

本市では 5 つの発電所が生み出した電力

を北陸電力に売電しており、契約は令和 7 年度

までの 16 年間に及ぶ。それを途中解約すると

して解約補償金を支払うとのことだが、発電事

業を売却先とする金沢エナジー株式会社の筆頭

株主は北陸電力であり、なぜ新会社に引き継が

なかったのか、説明を求める。

解約補償金は、北陸電力の売買契約の中

途解約に伴うものであり、国のガイドラインに

基づいて算定していることを理解してほしい。

 （公営企業管理者）

問

答

問

答

第71回金沢百万石まつりについて

今年の金沢百万石まつりは 3 年ぶりの開

催であることを考えると、感染防止対策もさる

ことながら、例年にも増した内容の充実が求め

られると思うが、どうか。

最先端の 5G 技術を活用した百万石行列

のライブ配信を行う。スマートフォン等を利用

し、遠隔で視聴できる環境をつくることで、コ

ロナ対策につなげていきたいと考えている。

 （経済局長）

加賀友禅燈ろう流しについて

2018 年の事故以降中止になっていた加

賀友禅燈ろう流しが復活する予定とのことだが、

運営面や安全面などの課題は解消されたのか。

今年は百万石まつり実行委員会の主催事

業として実施することとしており、会場への入

場制限など感染対策を徹底するほか、灯籠の明

かりについては、従前のろうそくから LED ライ

トに変更し、安全面に配慮する。 （経済局長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

1　妊娠・出産支援について

2　ヤングケアラーへの支援について

3　教職員の多忙化改善について

【質問事項】（一問一答方式）

1　市立図書館について

2　本市の子ども医療費助成制度について

みらい金沢

山本 由起子  議員

日本共産党金沢市議員団

広田 美代  議員

ハイリスク妊産婦へのきめ細やかなサポートを

本市における 3,000 件余りの妊娠届出数

のうち、ハイリスク妊産婦は 800 件前後で、割

合は約 23 ～ 24 ％となっており、ハイリスク妊

産婦へのきめ細やかなサポートが必要だが、現

行の保健師数でマンパワーとして足りているの

か。助産師会など外部の力を借りることも必要

ではないか。

これまでも医療機関との連携により、ハ

イリスク新生児や育児不安の強い母親の情報を

把握して必要な支援につなげてきたほか、助産

師による家庭訪問や精神科医によるこころの健

康相談事業など、外部の人の力を借りて支援の

充実を図っている。明年度には、育児不安のあ

る産婦に対し、産後間もない時期において保健

師の家庭訪問に心理士が同行し相談に応じるこ

ととしている。 （市長職務代理者）

産後ケア事業の自己負担額の軽減を

本市の産後ケアの利用実績が少ないの

は、自己負担額が高額だからではないか。産後

ケアを希望する人が利用しやすいように、自己

負担額を見直す予定はないか。

産後ケア事業は、石川中央都市圏内の 4

市 2 町が共同実施している。他の市町から自己

負担額の値下げについて意見が出ており、今後、

見直しの協議が必要だと考える。

 （市長職務代理者）

問

答

問

答

玉川図書館・こども図書館駐車場有料化について

図書館駐車場の有料化は、誰もが図書館

で本を読む自由を保障する図書館法第 17 条の

無料の原則に反するのではないか。道路の渋滞

や目的外利用に関して、適正に利用している市

民に負担を転嫁するのはおかしい。また、この

有料化方針は、市民や議会に直前まで知らされ

なかったが、まずは市民や議会に知らせて意見

や工夫策を募るべきであり、議案は取り下げる

べきだと思うが、どうか。

駐車場の使用料については、入館料その

他図書館資料の利用の対価ではないことから、

原則には反していないと考える。これまでも公

共交通利用を呼びかけていたが、結果として渋

滞が生じ、目的外利用が多かったので、使用料

の徴収をお願いしたい。きちんと手はずを踏ん

でここまで至っており、取り下げるつもりは全

くない。 （教育長）

子どもの医療費助成制度について

県内における子ども医療費助成制度の対

象年齢は金沢市のみが 15 歳までで、ほかの市

町は 18 歳までとなっている。窓口負担がある

のも金沢市を含め 3 市となったが、県内で最も

遅れているとの認識はあるか。

県内の市町と比較すると、対象年齢に差

があることは認識しているが、中核市の 3 分の

2が15歳までであり、約半数が窓口負担を求め

ている。全ての中核市が同じような形が望まし

いと考えており、全国市長会を通じて国へ要望

している。 （市長職務代理者）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　新型コロナウイルス感染症第6波への対応

2　令和4年度当初予算について

3　結ネットの活用について

【質問事項】（一括質問方式）

1　消防体制について

 PA 連携の出動状況とその効果／女性消防職員の現状／

女性消防職員の採用／女性消防職員の活躍の場／女性消

防職員のための環境整備

2　動物愛護管理センターにおけるペットの一時保護設備に

ついて

 災害時や非常時の運用／新型コロナウイルスに感染した

飼い主からのペットの預かり／飼い主への啓発と周知

3　地域SDGs学級について

 公民館で取り組む意義／令和 3 年度の実績と公民館や地

域の反応／今後の展開

4　学びの保障

 外国人児童・生徒等の教育に関する取組と今後／外国人

児童・生徒等の保護者への対応／地域連携型日本語・学

習支援モデル事業／新型コロナウイルスによる臨時休業

の際の対応

創生かなざわ

熊野 盛夫  議員

みらい金沢

田中 美絵子  議員

新型コロナウイルス感染症第6波への対応

第 6 波の感染拡大は、飲食店クラスター

より、保育現場、学校、家庭などが中心になっ

ていると思われる。これらの状況から、学校や

保育現場での感染対策にもっと予算をつけるべ

きではないかという意見もあるが、どう考えて

いるのか。

コロナ対策に万全を期すために、当初予

算と最終補正予算を一体的に編成し、必要な経

費を確実に盛り込んだ。私立保育所等の対策で

は、施設の衛生管理に必要な物品購入に対する

支援や通園の自粛に伴い減収となる保育料を全

額公費負担する経費を、学校教育への対策では、

感染防止用品等の購入にかかる特別公費の追加

支給やオンライン学習の教職員のサポートにか

かる経費などを諮っている。どの分野も分け隔

てなく骨格予算として必要となる経費の予算化

に努めている。 （市長職務代理者）

結ネットの活用について

結ネットは各町内会単位での情報発信が

可能なため、地域商店街のお買い得情報などを

発信してはどうか。ペーパーレス化への貢献に

加え、地域住民が商店街に集えば新たなコミュ

ニケーションのきっかけになるのではないか。

結ネットの具体的活用については商店街

やサークルを含め、地域の各種団体の利用拡大

により、自由な発想でいろいろな活用につなが

り、地域コミュニティーの活性化が期待できる。

 （市長職務代理者）

問

答

問

答

動物愛護管理センターにおけるペットの一時

保護設備について

一時保護設備においては、新型コロナウ

イルスに感染した飼い主に対して、柔軟な受入

れ体制を確保してほしいが、考えを聞く。

今般の新型コロナウイルス感染症の蔓延

については災害発生時と同様の状況にあると考

えられることから、知人やペットホテルへ預ける

ことができないなど、保護が必要であると認め

られる場合には、可能な限り柔軟に対応したい。

 （市長職務代理者）

女性消防職員の採用について

計画的に女性消防職員を増加させるため

の工夫と取組が必要だと思うが、今後どのよう

な女性消防職員の採用を考えているのか。

現在、消防の魅力や女性消防職員の活躍

をポスター等で紹介しており、意欲を持った多

くの人に採用試験に応募してもらえるようPRに

取り組んでいきたい。 （消防局長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　「成長と分配の好循環による新しい資本主義」の実現と

「成長戦略」における本市の施策に関して

2　「成長と分配の好循環による新しい資本主義」の実現と

「分配戦略」に関して

【質問事項】（一括質問方式）

1　急傾斜地対策について

 2 月 1 日東長江土砂災害時の現場・避難所等の対応につ

いて融雪土砂災害警戒パトロール実施状況について／今

後の対策について

2　金沢市消防分団について

 団員報酬の処遇等改善について／団員確保の狙いについて

3　JR路線バス一部廃止について

 廃止後の取組について

創生かなざわ

玉野 　道  議員

自由民主党金沢市議員会

高　 　誠  議員

誰一人取り残さない人に優しいデジタル社会

への取組に関して

マイナンバーカードの普及拡大策、デジ

タル変革と世代間の情報格差の解消など、誰一

人取り残さない人に優しいデジタル社会への具

体の取組について聞く。

3 月から全ての市民センターでマイナン

バーカードの交付事務を開始するなど、取得し

やすい環境を整備し、取得をさらに後押しして

いきたい。また、公民館等でスマートフォン講

座を開催するなど、引き続きデジタルに不慣れ

な人への支援や丁寧な説明に努め、デジタルの

恩恵を多くの市民に届け、誰一人取り残さない

デジタル戦略都市を目指していきたい。

 （市長職務代理者）

福祉関連外郭団体の体制整備と地区社会福祉

協議会の課題について

福祉職俸給制並びに福祉関連外郭団体の

体制整備と地区社会福祉協議会の課題への対応

を聞く。

福祉職俸給制については、制度として成

り立つのか、時代にそぐうのかどうかも含めて

十分に研究しなければならない。福祉関連外郭

団体の処遇改善については、従事している業務

内容等に応じて適切に行われるべきものと考え

ている。一方で全ての団体に給与制度や支払方

式などを統一的に整備するためには、課題は多

いと考えており、しっかりと研究していく。

 （市長職務代理者）

問

答

問

答

急傾斜地における今後の対策について

50 年以上使用されている地中配管など

は経年劣化も考えられる。今後の対策について

どう考えているか。

これまでも市内配水池では月 1 回の外観

点検を行っているが、今後は、急傾斜地におけ

る水道管の漏水調査の回数を増やすなど、より

一層の安全確保に努める。 （公営企業管理者）

JR路線バス一部廃止後の取組について

今年6月いっぱいでJR路線バスの一部路

線が廃止となり、7 地区、約 5,000 世帯の公共

交通が失われ、買物利用者、通勤通学の影響も

大きいが、本市の取組を聞く。

地域運営交通支援制度の拡充を図りつ

つ、民間と連携した AI デマンド交通導入を予定

しており、夏頃の運行実験を目指し、地域住民

との対話を継続していく。 （市長職務代理者）

問

答

2月1日未明の土砂崩れ発生

県警、地元住民、消防団員と連携

問

答
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【質疑事項】（一問一答方式）

1　五感にごちそう金沢宿泊キャンペーン事業費について

日本共産党金沢市議員団

森尾 嘉昭  議員

五感にごちそう金沢宿泊キャンペーン事業に

ついて

新年度を迎え、花見やゴールデンウイー

クなど人の交流が活発になるだけに、この事業

で感染拡大を招かないか、見解を聞く。

アクセルとブレーキをどのように使い分

けるかが、地域経済の回復も合わせて考えたと

きに必要だと思っている。宿泊施設にはいしか

わ新型コロナ対策認証制度の認証取得を義務づ

け、利用者にはワクチン接種証明または検査の

陰性証明の提示を条件としている。 （村山市長）

問

答

【質疑事項】（一括質問方式）

1　補正予算計上における市長の決意について

2　経済効果について

3　本事業実施における感染防止対策について

自由民主党金沢市議員会

横越 　徹  議員

補正予算計上における市長の決意について

ウィズコロナ時代においては、経済を回

していくという観点が重要であり、この補正予

算の提案は、誠に時宜を得たものである。補正

予算計上における決意を聞く。

長引くコロナ禍において、地域経済の痛

みが激しいことを十分に実感しており、いち早

く地域経済を立て直すため、補正予算を講ずる

こととした。市政に停滞は許されず、引き続き、

感染拡大防止と地域経済対策の両立を目指して

全力で取り組んでいく。 （村山市長）

問

答

提案理由説明（要旨）

◆世界に誇る文化都市金沢の創造
　先人が築いてきた市政を引き継ぎ、副市長で
の実績はもとより、国や他自治体での行政経験
を生かし、市政発展と市民福祉の向上に努める。
本市の個性に磨きをかけ、世界に誇る文化都市
金沢を創造する。

◆親和力で奏でる金沢
　人と人とが互いに親しみ、打ち解けようとす
る力が課題解決につながる。新型コロナウイル
ス感染症対策と地域経済の回復をはじめ、本市
に欠かせない施策の具現化にスピード感を持っ
て取り組む。

◆観光関連産業の支援
　ゴールデンウイーク前までの旅行需要を喚起
するため、石川県内居住者を対象としたキャン
ペーン事業を再開し、厳しい状況にある業種を
支援する。

令和3年度金沢市議会3月緊急議会の概要

　令和3年度金沢市議会3月緊急議会が3月22
日に開催されました。

◆ 3 月 22 日　議案上程・提案理由説明・質疑・
委員会審査・討論・採決

　新たに就任した村山卓市長から五感にごちそう
金沢宿泊キャンペーン事業の再開に係る総額 2 億
7,000万円の補正予算の議案の提案理由説明が行
われ、2 人の議員が質疑を行いました。また、総
務・経済環境の各常任委員会が開催され、議案の
審査が行われました。その後、採決が行われ、追
加提案された人事案件も含め、議案は全会一致を
もって原案のとおり可決または同意されました。

【委員会の改組・特別委員会の設置】
　各常任委員会と議会運営委員会の改組が行わ
れるとともに、3特別委員会が設置されました。

（※委員会構成は、15ページをご覧ください。）

【議長・副議長の選出】
　久保洋子議長・前誠一副議長の辞職に伴い、
議長選挙・副議長選挙が行われ、新たに高岩勝
人議長・坂本泰広副議長が選出されました。
◎議長選挙の結果

　高岩 勝人 議員 30票　森尾 嘉昭 議員 3票
　下沢 広伸 議員  1票　高　　 誠 議員 1票
　無効 　　 　　  1票
◎副議長選挙の結果

　坂本 泰広 議員 32票　広田 美代 議員 3票
　新谷 博範 議員  1票

 本会議の発言から（3月緊急議会）
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 本会議の発言から（1月緊急議会）

【質疑事項】（一括質問方式）

1　今回の予算編成に当たっての市長の思いについて

2　感染症拡大防止対策について

3　市民生活・福祉対策について

4　地域経済対策について

5　防災・都市基盤対策について

自由民主党金沢市議員会

宮崎 雅人  議員

保育士等処遇改善費について

保育士や児童クラブ職員など、子どもに

関わる職員の処遇改善について、月額 9,000 円

引上げの根拠と、いつから引き上げるのか聞く。

賃上げ効果が継続される取組を行うこと

を前提に、収入の 3 ％程度である月額 9,000 円

を措置したと聞いている。引上げは2月から行い、

9 月までは補助金で、10 月以降は公定価格の見

直し等により同様の措置を講ずる。 （山野市長）

問

答

【質疑事項】（一括質問方式）

1　感染症拡大防止対策について

2　市民生活・福祉対策について

3　地域経済対策について

みらい金沢

麦田 　徹  議員

中小企業人材確保奨学金返還支援助成制度に

ついて

奨学金の返済に苦労する若者の救済に加

え、企業側の人材確保も目的としているとのこ

とだが、事業設定までの背景を聞く。

奨学金返還を支援する企業に助成するこ

とで、従業員が働きやすさを実感できる職場づ

くりに取り組むなど、多くの人材を呼び込むた

めの仕組みをつくってほしいとの思いで企業へ

の助成とした。 （山野市長）

問

答

公明党金沢市議員会

源野 和清  議員

中小企業人材確保奨学金返還支援助成制度の

創設について

新卒者や県外からの転職者に対する周知
と、中小企業に対して、制度の作成や運用におけ
るサポートをどのように行うのか。

新卒者や転職希望者に対しては、奨学金返
還支援制度の利用を予定している企業を、本市が
開設している金沢市はたらくサイトで紹介するこ
ととしている。また、企業側が支援制度を導入する
際の考え方やポイント、就業規則等の記載例など
を示したガイドラインを作成したい。さらに、社会
保険労務士による訪問相談が受けられる、働きや
すい職場環境づくりアドバイザーの活用を促すな
ど、積極的にサポートをしていきたい。 （山野市長）

問

答

金沢保守議員会

新谷 博範  議員

自転車走行指導帯の整備の前倒しについて

自転車走行指導帯の整備の前倒しによ
り、整備事業計画全体にどのような影響を及ぼ
すのか。また、降雪時に指導帯を通行する自転
車がいて危ないと思うが、見解を聞く。

今年度末 40.4 キロメートルに、さらに
1.4 キロメートルの整備を前倒しし、令和 11 年
度までに 60 キロメートルを整備する計画であ
り、国・県及び警察とも連携しながら速やかに
整備していきたい。積雪時の自転車利用につい
ては、状況に応じて、市の SNS を活用し、注意
喚起にも取り組んでいきたい。 （山野市長）

問

答

【質疑事項】（一括質問方式）

1　感染症予防普及促進費

2　住民税非課税世帯等臨時特別給付金

3　中小企業人材確保奨学金返還支援助成制度

【質疑事項】（一問一答方式）
1　保育士等処遇改善費
2　児童館職員処遇改善費
3　施設園芸用省エネ資材購入費補助
4　公共交通利用回復・需要創出事業費
5　金沢型次世代交通サービス推進費
6　自転車走行指導帯の整備の前倒しについて
7　城北市民サッカー場の建設工事の前倒しについて



13金沢市議会だより・№295・令和4年5月1日

1月13日に、新型コロナウイルス感染症対策、市民生活・福祉対策及び地域経済対策のための補正予算を審議する

緊急議会が開催され、7人の議員が質疑を行い、山野市長提出の議案2件はいずれも原案のとおり可決されました。

※掲載している内容は、発言した議員本人が作成した原稿をもとにしています。

金沢市議会自由民主党議員会

黒沢 和規  議員

今補正予算の性格と財源措置について

今補正予算では、政策的な新規施策が計
上されているが、予算の単年度主義の原則やそ
の性格等から、一般的に新年度当初予算にて計
上すべきと思うがどうか。本市への財政措置と
併せ聞く。

国は、新型コロナウイルス感染症対策と
ともに克服に向けた経済対策の推進が必要とし
て、補正及び新年度当初予算を一体的に編成し
た 16 か月予算としたと聞いている。本市も同
様に、当初予算と連動した編成とし、国に呼応
し、地域経済の早期回復と雇用の確保につなげ
る。また、地方創生臨時交付金や地方交付税な
ど、国の財政措置が取られている。 （山野市長）

問

答

【質疑事項】（一括質問方式）

1　感染症拡大防止対策について

2　療養型病院等従事者感染症検査費について

3　住民税非課税世帯等臨時特別給付金事業費について

4　多子世帯等子育て臨時特別給付金事業費について

5　福祉暖房費助成金について

6　保育士等処遇改善費について

7　五感にごちそう金沢宿泊キャンペーン事業費について

8　城北市民運動公園整備事業費について

日本共産党金沢市議員団

広田 美代  議員

保育士等処遇改善について

国が示した保育士の処遇改善について、

国の配置基準分だけとのことだが、本市の加配

分については本市が責任を取るべきではないか。

雇用形態や勤務時間が多様なので、施設

ごとに適切に対応してほしい。まずはこの予算

を確実に執行することによって、さらに進めて

いきたい。 （山野市長）

問

答

創生かなざわ

熊野 盛夫  議員

公共施設への太陽光発電設備の導入調査について

公共施設太陽光発電設備導入推進費につ
いて、国の補正に呼応し、1,000 万円の予算が
計上されているが、調査を行うべき施設は市内
に何か所あるのか。また、調査の優先順位とそ
の根拠についても聞く。

市営の公共施設のうち、災害時の対応を
強化する観点から、まずは小学校等の拠点避難
所 68 か所を調査対象にしたい。調査に当たり、
建て替えの予定や屋根の形状等を考慮するとと
もに、建物の強度計算により太陽光パネル設置
の可否を判定し、対象を絞り込んだ上で発電効
率や事業手法などを検討していく。 （環境局長）

問

答

【質疑事項】（一括質問方式）
1　新型コロナ感染症拡大防止対策の予算成立後の早急な取

組について
2　予想される今後の急速な感染拡大に関わる対応策について
3　今補正予算の性格と財源措置について

【質疑事項】（一括質問方式）
1　感染症拡大防止対策
2　市民生活・福祉対策
3　地域経済対策
4　防災・都市基盤対策
5　その他

提案理由説明（要旨）

◆新型コロナウイルス感染症への対応

　感染の再拡大に備え、保健所の相談・検査体

制を強化する。児童クラブの感染防止に係る施

設改修を支援するほか、クラスター発生防止の

ため、高齢者の療養病床等を有する医療機関従

事者に PCR 検査を実施するなど、感染症対策に

万全を期す。

◆中小企業等への支援

　原油・原材料価格の高騰などからの中小企業

等の資金繰り支援のため、融資制度に特別支援

金を設けるほか、園芸農家対象の省エネルギー

資材購入経費を助成する。雇用確保のため、新

卒者等を正規雇用し、奨学金の返還を支援する

中小企業等への助成制度を創設する。
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常任委員会の活動状況

　金沢市議会では 5 つの常任委員会を設けています。定例月議会中には提出された議案の審査を行うほ

か、定例月議会が開かれていないときも、市政についての課題や市の計画、事業内容を調査しています。

委員会名 開催日 主な報告事項

総務常任委員会

1月25日

・次世代型交通システムの推進に関する取組について

・姉妹都市との食文化交流事業の実施について

・オープンデータポータルサイトのリニューアルについて

3月1日

・第2期石川中央都市圏ビジョンの改訂について

・国勢調査結果の小学校区別オープンデータ化について

・令和4年度地方税制改正（案）の概要について

経済環境常任委員会

1月17日

・全日本高校生WASHOKUグランプリ2022の開催について

・森林環境譲与税普及啓発シンポジウムの開催について

・プラスチック資源分別収集の対応方針について

2月10日

・まん延防止等重点措置の適用を踏まえた対応について

・金沢未来のまち創造館における民間委託事業者の事業活動状況について

・ 令和3年度「金沢市はたらく人にやさしい事業所」表彰及び「働き方改革

webセミナー」の開催について

3月1日

・新型コロナウイルス感染拡大に伴う地域経済対策の実施状況について

・五感にごちそう金沢宿泊キャンペーン事業の実施状況について

・ 新型コロナウイルス感染症対策に係る地域経済緊急対策の対象期間の延長

について

市民福祉常任委員会

1月7日

・新型コロナウイルスワクチン追加接種（3回目）の前倒し等について

・新型コロナウイルス感染症に関する発生状況等について

・令和3年度子育て世帯臨時特別給付金の支給状況について

3月1日

・スマートフォンやタブレットを活用したデジタル窓口の運用開始について

・地域包括支援センターを設置する日常生活圏域の区割りの見直しについて

・シチズンシップ啓発事業の取組について

建設企業常任委員会

1月21日

・「まちなかにおけるのぼり旗の掲出基準」の周知について

・金沢市夢ある公園再生・活用計画の実施状況について

・今冬の除雪状況について

3月1日

・東長江町地内における土砂災害について

・企業局の新シンボルマークについて

・金沢市企業局経営戦略2022（案）及び骨子案に係る意見募集結果について

文教消防常任委員会

1月14日

・「ボッチャ交流大会」の開催について

・令和3年度「金沢市いじめアンケート」の調査結果の概要について

・PA連携出動時における消防ポンプ車の救急サイレン使用について

3月1日

・第2次スポーツ施設整備計画の策定について

・令和4年2月1日　東長江町における土砂災害の被害について

・玉川こども図書館の供用開始について
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令和４年度 委員会構成

　3月緊急議会において、令和4年度の委員会構成が決まりました。

常任委員会

総務常任委員会（定数8）

委員長： 高　　　誠

副委員長： 上原　慶子

委　員： 熊野　盛夫 新谷　博範 野本　正人

 下沢　広伸 山本由起子 広田　美代

経済環境常任委員会（定数7）

委員長： 上田　雅大

副委員長： 荒木　博文

委　員： 源野　和清 澤飯　英樹 中西　利雄

 清水　邦彦 福田　太郎

市民福祉常任委員会（定数8、欠員1）

委員長： 麦田　　徹

副委員長： 稲端　明浩

委　員： 大桑　初枝 坂本　泰広 前　　誠一

 玉野　　道 横越　　徹

建設企業常任委員会（定数7）

委員長： 中川　俊一

副委員長： 喜成　清恵

委　員： 橋本　光生 北　　幸栽 高岩　勝人

 久保　洋子 森尾　嘉昭

文教消防常任委員会（定数8）

委員長： 喜多　浩一

副委員長： 田中美絵子

委　員： 宮崎　雅人 粟森　　慨 秋島　　太

 黒沢　和規 松村　理治 高村　佳伸

議会運営委員会 　（定数12、欠員2）

委員長： 前　　誠一

副委員長： 麦田　　徹

委　員： 中川　俊一 高　　　誠 喜多　浩一

 久保　洋子 下沢　広伸 源野　和清

 粟森　　慨 広田　美代

特別委員会

デジタル戦略特別委員会（定数9）

委員長： 上田　雅大

副委員長： 田中美絵子

委　員： 上原　慶子 新谷　博範 久保　洋子

 野本　正人 山本由起子 玉野　　道

 福田　太郎

都市交通特別委員会（定数9）

委員長： 源野　和清

副委員長： 荒木　博文

委　員： 北　　幸栽 森尾　嘉昭 中西　利雄

 黒沢　和規 松村　理治 横越　　徹

 高村　佳伸

地球温暖化対策特別委員会（定数10）

委員長： 中川　俊一

副委員長： 喜成　清恵

委　員： 橋本　光生 熊野　盛夫 前　　誠一

 宮崎　雅人 広田　美代 澤飯　英樹

 秋島　　太 清水　邦彦

議会広報委員会 　（定数7）

委員長： 喜多　浩一

副委員長： 稲端　明浩

委　員： 大桑　初枝 麦田　　徹 高　　　誠

 下沢　広伸 粟森　　慨
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■全会一致の議案　※審議結果は、金沢市議会ホームページからもご覧になれます。

1月緊急議会の議案

議案番号 件　　　名 本会議の結果

◇市長提出（議案2件）

議案第60号 令和3年度金沢市一般会計補正予算（第10号） 可　　決

議案第61号 令和3年度金沢市下水道事業特別会計補正予算（第3号） 可　　決

2月定例月議会の議案

議案番号 件　　　名 本会議の結果

◇市長提出（議案66件中48件）

議案第63号 令和4年度金沢市営地方競馬事業費特別会計予算 可　　決

議案第65号 令和4年度金沢市公共用地先行取得事業費特別会計予算 可　　決

議案第66号 令和4年度金沢市工業団地造成事業費特別会計予算 可　　決

議案第67号 令和4年度金沢市住宅団地建設事業費特別会計予算 可　　決

議案第68号 令和4年度金沢市駐車場事業費特別会計予算 可　　決

議案第71号 令和4年度金沢市国民健康保険費特別会計予算 可　　決

議案第73号 令和4年度金沢市母子父子寡婦福祉資金貸付事業費特別会計予算 可　　決

議案第77号 令和4年度金沢市病院事業特別会計予算 可　　決

議案第78号 令和4年度金沢市中央卸売市場事業特別会計予算 可　　決

議案第79号 令和4年度金沢市下水道事業特別会計予算 可　　決

議案第80号 令和4年度金沢市公設花き地方卸売市場事業特別会計予算 可　　決

議案第81号 金沢市公文書館条例制定について 可　　決

議案第82号 金沢市における木の文化都市の継承と創出の推進に関する条例制定について 可　　決

議案第85号 職員の服務等に関する条例の一部改正について 可　　決

議案第86号 職員の育児休業等に関する条例の一部改正について 可　　決

議案第88号 職員の特殊勤務手当に関する条例の一部改正について 可　　決

議案第90号 金沢市手数料条例の一部改正について 可　　決

議案第91号 金沢市教育プラザ条例の一部改正について 可　　決

議案第93号
金沢市児童福祉法に基づく児童福祉施設の設備及び運営に関する基準を定める条

例の一部改正について
可　　決

議案第94号

金沢市児童福祉法に基づく児童福祉施設の設備及び運営に関する基準を定める条

例及び金沢市児童福祉法に基づく指定通所支援の事業等の人員、設備及び運営に

関する基準等を定める条例の一部改正について

可　　決

議案第95号

金沢市児童福祉法に基づく児童福祉施設の設備及び運営に関する基準を定める条

例等の一部を改正する条例及び金沢市障害者の日常生活及び社会生活を総合的に

支援するための法律に基づく指定障害福祉サービスの事業等の人員、設備及び運

営に関する基準等を定める条例等の一部を改正する条例の一部改正について

可　　決

議案第96号 金沢市児童館条例の一部改正について 可　　決

議案第97号 金沢市国民健康保険条例の一部改正について 可　　決

議案第98号 金沢市における緑のまちづくりの推進に関する条例の一部改正について 可　　決

議案第99号 金沢市屋外広告物等に関する条例の一部改正について 可　　決

令和3年度 1月緊急議会、2月定例月議会、3月緊急議会 審議結果
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議案第100号 金沢市総合治水対策の推進に関する条例の一部改正について 可　　決

議案第101号 金沢市地区計画等の区域内における建築物等の制限に関する条例の一部改正について 可　　決

議案第102号 金沢市消防団員等公務災害補償条例の一部改正について 可　　決

議案第103号 金沢市消防団条例の一部改正について 可　　決

議案第104号 石川県金沢食肉流通センターの指定管理者の指定について 可　　決

議案第105号 包括外部監査契約の締結について 可　　決

議案第107号 令和3年度金沢市営地方競馬事業費特別会計補正予算（第1号） 可　　決

議案第109号 令和3年度金沢市工業団地造成事業費特別会計補正予算（第1号） 可　　決

議案第110号 令和3年度金沢市駐車場事業費特別会計補正予算（第1号） 可　　決

議案第111号 令和3年度金沢市国民健康保険費特別会計補正予算（第1号） 可　　決

議案第112号 令和3年度金沢市後期高齢者医療費特別会計補正予算（第1号） 可　　決

議案第113号 令和3年度金沢市介護保険費特別会計補正予算（第1号） 可　　決

議案第116号 令和3年度金沢市病院事業特別会計補正予算（第2号） 可　　決

議案第117号 令和3年度金沢市中央卸売市場事業特別会計補正予算（第1号） 可　　決

議案第118号 令和3年度金沢市下水道事業特別会計補正予算（第4号） 可　　決

議案第119号

工事請負契約の締結について（金沢市特別支援教育サポートセンター（仮称）、金

沢市立中央小学校芳斎分校、金沢市立中央地区新中学校（仮称）特学分校、金沢

市芳斎公民館及び金沢市立芳斎児童館建設工事（建築工事その1））

可　　決

議案第120号

工事請負契約の締結について（金沢市特別支援教育サポートセンター（仮称）、金

沢市立中央小学校芳斎分校、金沢市立中央地区新中学校（仮称）特学分校、金沢

市芳斎公民館及び金沢市立芳斎児童館建設工事（建築工事その2））

可　　決

議案第121号
工事請負契約の締結について（金沢市立中央地区新中学校（仮称）校舎整備工事（建

築工事））
可　　決

議案第122号
工事請負契約の締結について（金沢市立中央地区新中学校（仮称）屋内運動場整

備工事（建築工事））
可　　決

議案第124号 市道の路線認定について 可　　決

議案第125号 市道の路線変更について 可　　決

議案第126号 令和3年度金沢市一般会計補正予算（第13号） 可　　決

議案第127号 令和3年度金沢市一般会計補正予算（第14号） 可　　決

◇議員提出（議案8件中5件）

議会議案第21号 ロシア軍のウクライナからの即時撤退を求める決議 可　　決

議会議案第25号 保育士等の配置基準及び地域区分の見直し等を求める意見書 可　　決

議会議案第26号 漁業の持続的な成長に向けた政策の強化を求める意見書 可　　決

議会議案第27号 ヤングケアラーへの支援を求める意見書 可　　決

議会議案第28号 地方創生及び感染症対策に資するデジタル化の推進を求める意見書 可　　決

3月緊急議会の議案

議案番号 件　　　名 本会議の結果

◇市長提出（議案4件）

議案第128号 令和3年度金沢市一般会計補正予算（第15号） 可　　決

議案第129号 金沢市教育委員会教育長の任命につき同意を求めるについて 同　　意

議案第130号 金沢市公平委員会委員の選任につき同意を求めるについて 同　　意

議案第131号 金沢市固定資産評価審査委員会委員の選任につき同意を求めるについて 同　　意
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※○：賛成、×：反対、退：退席、欠：欠席、議長は採決に加わらないため、「／」と表示しています。

※所属会派は議決時点での会派で記載しています。

※ 会派の名称：公明党（公明党金沢市議員会）、金沢保守（金沢保守議員会）、市議会自民党（金沢市議会自由民主党議員会）、日本共産党

（日本共産党金沢市議員団）、創生（創生かなざわ）

※各議員の賛否は、金沢市議会ホームページからもご覧になれます。

2月定例月議会の議案

議　案
番　号 件　　　名

本
会
議
の
結
果

自由民主党金沢市議員会 みらい金沢 公明党 金沢保守 市議会自民党 日本共産党 創生
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盛
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道

◇市長提出（議案66件中18件）

議 案
第 62 号

令和 4 年度金沢市一般会計
予算

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯

議 案
第 64 号

令和 4 年度金沢市市街地再
開発事業費特別会計予算

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯

議 案
第 69 号

令和 4 年度金沢市ガス事業
清算特別会計予算

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × ◯ × × ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × × ◯

議 案
第 70 号

令和 4 年度金沢市発電事業
清算特別会計予算

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × ◯ × × ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × × ◯

議 案
第 72 号

令和 4 年度金沢市後期高齢
者医療費特別会計予算

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯

議 案
第 74 号

令和 4 年度金沢市介護保険
費特別会計予算

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯

議 案
第 75 号

令和 4 年度金沢市水道事業
特別会計予算

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯

議 案
第 76 号

令和 4 年度金沢市工業用水
道事業特別会計予算

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯

議 案
第 83 号

金沢市情報公開及び個人情
報保護に関する条例の一部
改正について

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯

議 案
第 84 号

金沢市職員定数条例の一部
改正について

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯

議 案
第 87 号

職員の給与に関する条例等
の一部改正について

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯

議 案
第 89 号

金沢市特別会計条例の一部
改正について

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × ◯ × × ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × × ◯

議 案
第 92 号

金沢市図書館条例の一部改
正について

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯

議 案
第106号

令和 3 年度金沢市一般会計
補正予算（第12号）

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯

議 案
第108号

令和 3 年度金沢市市街地再
開発事業費特別会計補正予
算（第1号）

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯

議 案
第114号

令和 3 年度金沢市ガス事業
特別会計補正予算（第2号）

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯

議 案
第115号

令和 3 年度金沢市水道事業
特別会計補正予算（第2号）

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯

議 案
第123号

委託契約の締結について
（金沢市民サッカー場大型映
像音響システム整備事業）

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯

■賛否などの態度が分かれた議案等（議員別賛否一覧）
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議　案
番　号 件　　　名

本
会
議
の
結
果

自由民主党金沢市議員会 みらい金沢 公明党 金沢保守 市議会自民党 日本共産党 創生
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◇ 議員提出（議案8件中3件）

議会議案
第 22 号

75歳以上の医療費負担2倍
化の中止を求める意見書

否
決

× × × × × × × × ／ × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × ◯ ◯ ◯ ◯ ×

議会議案
第 23 号

年金削減を中止し、減らな
い年金への制度改革を求め
る意見書

否
決

× × × × × × × × ／ × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × ◯ ◯ ◯ ◯ ×

議会議案
第 24 号

男女の賃金格差の是正へ向
け、政府としての施策充実
を求める意見書

否
決

× × × × × × × × ／ × × × × × × × × × ◯ ◯ × × × × × × × × × × × ◯ ◯ ◯ ◯ ×

◇請願（1件）

請 願
第 14 号

児童・生徒の健康と学習権
を保障するために学校トイ
レに生理用品の設置を求め
る請願書

不
採
択

× × × × × × × × ／ × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

◇陳情（1件）

陳 情
第 16 号

政務活動費の金沢市条例改
正についての陳情書

不
採
択

× × × × × × × × ／ × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × ◯ ◯ ◯ × ×

※ 陳情第17号「金沢市立玉川図書館および玉川こども図書館駐車場を有料化しないよう求める陳情書」は、議案第62号「令和4年度金沢

市一般会計予算」及び議案第92号「金沢市図書館条例の一部改正について」の可決により、議決を要しないもの（不採択）となりました。

※○：賛成、×：反対、退：退席、欠：欠席、議長は採決に加わらないため、「／」と表示しています。

※所属会派は議決時点での会派で記載しています。

※ 会派の名称：公明党（公明党金沢市議員会）、金沢保守（金沢保守議員会）、市議会自民党（金沢市議会自由民主党議員会）、日本共産党

（日本共産党金沢市議員団）、創生（創生かなざわ）

※各議員の賛否は、金沢市議会ホームページからもご覧になれます。

　議会広報委員会では、金沢市議会を身近なものに感じてもらう

ために、市議会だよりを発行したり、子ども議会教室を開催する

などの取組を行っております。

　その一環として、市議会の活動や仕組みなどについて分かりや

すく掲載した「みんなの金沢市議会～金沢市議会

ガイドブック～」を、市内の小学６年生の全児童

に配布しています。市内図書館や各公民館、市政

情報コーナーのほか、金沢市議会ホームページで

もご覧になれます。

みんなの

金沢市議会
ー金沢市議会ガイドブックー

みんなの

金沢市議会
ー金沢市議会ガイドブックー

令和4年度版

みんなの金沢市議会

～金沢市議会ガイドブック～
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議会日誌
1月

5日 議会運営委員会

6日 議会運営委員会

7日 市民福祉常任委員会

11日 議会運営委員会

13日 令和３年度金沢市議会１月緊急議会

本会議（議案上程・提案理由説明・質疑・討

論・採決）、各常任委員会、議会運営委員会、

議会広報委員会

14日 文教消防常任委員会

17日 経済環境常任委員会

21日 建設企業常任委員会

24日 議会運営委員会

25日 総務常任委員会

2月

10日 経済環境常任委員会、議会運営委員会

17日 金沢市議会２月定例月議会初日

本会議（議案上程・提案理由説明）、議会運営

委員会、議会広報委員会

21日 議会運営委員会

22日 議会運営委員会

25日 本会議（議案上程・提案理由説明・質疑・一

般質問）議会運営委員会

28日 本会議（議案上程・提案理由説明・質疑・一

般質問）議会運営委員会

3月

1日 各常任委員会

2日 各常任委員会、議会運営委員会

3日 本会議（討論・採決）、議会運営委員会

金沢市議会２月定例月議会最終日

15日 議会運営委員会

17日 議会運営委員会

18日 議会運営委員会

22日 令和３年度金沢市議会３月緊急議会

本会議（議案上程・提案理由説明・質疑・採

決）各常任委員会、議会運営委員会、各特別

委員会、議会広報委員会

令和３年度定例金沢市議会閉会

所属会派の変更及び会派等の結成

議会広報委員会

【委 員 長】喜多　浩一 【副委員長】稲端　明浩

【委　　員】大桑　初枝 麦田　　徹 高　　　誠

 下沢　広伸 粟森　　慨

議長就任あいさつ
（第93代議長　高岩　勝人）

　新市長就任に伴い、二元代

表制の一翼を担う議会の役割

は今まで以上に重要となるた

め、議員一人一人の議員活動

がより活発になるよう議会運

営に努めてまいります。

副議長就任あいさつ
（第127代副議長　坂本　泰広）

　議長を的確にサポートし、

市勢発展のために一所懸命、

粉骨砕身努力します。よろし

くお願いいたします。

新議員の紹介
　3月13日に行われた金沢市議会議員補欠選挙

で2名が当選しました。

橋本　光生

（37）

自民党

北　　幸栽

（46）

多聞会

　小間井大祐議員は 2 月 17 日に一身上の都合

により、地方自治法第 126 条の規定に基づき

市議会議員を辞職しました。また、森一敏議

員は金沢市長選挙立候補に伴い、3月6日付け

で辞職となりました。

　これらの変更、新議員の加入、会派等の新

設に伴う会派等の構成は以下のとおりです。

⃝自由民主党金沢市議員会 16人

⃝みらい金沢 5人

⃝公明党金沢市議員会 4人

⃝金沢市議会自由民主党議員会 3人

⃝日本共産党金沢市議員団 3人

⃝金沢保守議員会 3人

（無会派）

⃝創生かなざわ 2人

⃝多聞会 1人

6月2日（木） 本会議（提案理由説明）

10日（金） 本会議（質疑・一般質問）【代表質問】

13日（月） 本会議（質疑・一般質問）

14日（火） 本会議（質疑・一般質問）

15日（水） 委員会審査

17日（金） 常任委員会連合審査会

20日（月） 委員会審査

21日（火） 本会議（討論・採決）

※日程は変更することがあります。

6 月定例月議会の日程（予定）


